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CONSELHO UNIVERSITÁRIO 
 

ATA 430 
 
Aos doze dias do mês de dezembro do ano de dois mil e quatorze, às oito horas, 
reuniu-se ordinariamente o Conselho Universitário, sob a presidência da Profª. Drª. 
Cleuza Maria Sobral Dias, com a presença dos seguintes membros titulares: Adriana 
Elisa Ladeira Pereira, Alberto Carlos de Souza Campos, Carla Teresinha do Amaral 
Rodrigues, Carlos Eduardo Pereira de Quadros, Caroline Carneiro Balbela, Carlos 
Roberto de Menezes Peixoto, Claudia Mentz Martins, Claudio Moss da Silva, Cleber 
Palma Silva, Daniela Martí Barros, Danilo Giroldo, Danilo Vicensotto Bernardo, Erik 
Muxagata, Fernando Agustinho Balansin, Guilherme Savi Farina, Henrique da Costa 
Bernardelli, João Carlos Brahm Cousin, Joaquim Vaz, Juliano Rosa de Menezes 
Vicenti, Kamila Lockmann, Liane Bonato, Luciano Volcanoglo Biehl, Marcelo Roberto 
Gobatto, Méri Rosane Santos da Silva, Mônica Tiyoko Morioka Hashimoto, Patrick 
Matos Freitas, Priscila Aikawa, Raquel Pereira Quadrado, Renato Glauco Rodrigues, 
Sibele da Rocha Martins e Wagner Costa Oliveira. O Secretário, a pedido da 
Senhora Presidenta, registrou a presença dos substitutos e o motivo da substituição: 
Alice Teixeira Meirelles Leite, suplente de Karin Christine Schuwarzbold, 
representante dos servidores TAE (titular em folga compensatória por trabalho 
eleitoral); Maurício Ragagnin Pimentel, representante do ICHI (titular afastado por 
motivo de força maior). Justificaram ausência: André Meneghetti, representante do 
IMEF (em férias); Leila Mara Barbosa Costa Valle e Valdenir Cardoso Aragão, 
respectivamente titular e suplente da representação da FaDir (a titular por encontrar-
se em férias e o suplente por estar afastado a serviço da Universidade); Cassiane de 
Freitas Paixão, representante do ICHI. Ausentes sem justificativa: Maurício Garcia 
dos Santos, representante dos discentes de graduação; Glauber Acunha Gonçalves, 
representante do C3; Fernando D’Incao, representante do IO; Fábio de Aguiar 
Lopes, representante da FaMed; Jarbas Greque Acosta, suplente de Cassiane de 
Freitas Paixão, representante do ICHI. Participaram da reunião, na condição de 
convidados: Rosilene Maria Clementin, representando a PROPESP; Karin Christine 
Schuwarzbold, representante titular dos servidores TAE; Fabiane Fagundes da 
Fonseca, representante discente da graduação, e os seguintes membros da 
Comissão Temporária de Gestão Ambiental: Dione Iara Silveira Kitzmann, Lucia de 
Fátima Socoowski de Anello, Marcos Antônio Satte de Amarante, Alexandra Rocha 
Rodrigues, Paulo Henrique Beck, Rita de Cássia Gnutzmann Veiga, Viviane Costa 
Touguinha Bauer, Sandra Carvalho Rodrigues Monteiro, Alessio Almada da Costa, 
Vanessa Hernandez Caporlingua e Catia Rodrigues Pereira. A Senhora Presidenta 
inicialmente fez breve saudação aos novos conselheiros que ingressaram no 
CONSUN em outubro do corrente ano e também justificou a presença de alguns 
membros da Comissão Temporária de Gestão Ambiental – CTGA, em função do 
ponto de pauta que trata da Política Ambiental da FURG. Na sequência colocou em 
discussão a ordem do dia, conforme segue: 1º) Aprovação da Ata 429 - Tendo em 
vista que a ata fora disponibilizada antecipadamente aos conselheiros, a Senhora 
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Presidenta perguntou aos presentes se havia alguma manifestação a respeito dessa 
ata. Não havendo, a ata nº 429 foi colocada em votação e aprovada por 
unanimidade; 2º) Indicação do Cons. Danilo Giroldo – Homologação do Ato 
Executivo nº 037/2014 – Autorização de afastamento da Reitora para o exterior 
– A Indicação propõe a homologação do Ato Executivo 037/2014, através do qual foi 
autorizado o afastamento da Reitora para o exterior entre os dias 17 e 24 de outubro 
do corrente ano. Tal autorização foi necessária em vista da relevância na 
participação da FURG no XV Encontro de Reitores do Grupo Tordesilhas ocorrido na 
Universidade de Lisboa, do qual a FURG passou a fazer parte em 2013. Participou 
também de visita técnica à Universidade Autônoma de Madrid, na qual a FURG 
mantém alunos através do Programa Ciência sem Fronteiras, com vistas a firmar 
acordo de cooperação.  A Indicação foi lida pelo autor. Após a leitura a Senhora 
Presidenta fez breve relato de sua estada nas duas universidades européias, 
reforçando a importância das atividades como ações do processo de 
internacionalização da FURG e de participação nos programas de intercâmbio em 
que está inserida. Não havendo mais manifestações a respeito desse item da pauta, 
a Indicação foi colocada em votação, sendo aprovada por unanimidade; 3º) 
Indicação do Cons. Danilo Giroldo – Homologação do Ato Executivo nº 
046/2014 – Atualização da composição do Conselho Fiscal da FAURG – A 
Indicação propõe a homologação do Ato Executivo 046/2014, através do qual foi 
atualizada a composição do Conselho Fiscal da FAURG, com mandato até 
31/12/2014, indicando André das Neves Dameda (docente) em substituição a Mário 
Silveira Medeiros (docente), que se aposentou em 01/09/2014. A Indicação foi lida 
pelo autor. Após a leitura a Senhora Presidenta perguntou se havia alguma 
manifestação a esse respeito. Não havendo manifestações a respeito desse item da 
pauta, a Indicação foi colocada em votação, sendo aprovada por unanimidade; 4º) 
Indicação da Cons. Cleuza Maria Sobral Dias – Alteração no Calendário de 
Reuniões do CONSUN – A Indicação propõe a homologação do Ato Executivo 
050/2014, através do qual foi alterado o Calendário de Reuniões do CONSUN, 
transferindo a reunião ordinária do mês de dezembro, do dia 05 para esta data. A 
Indicação foi lida pela autora. Após a leitura a Senhora Presidenta perguntou se 
havia alguma manifestação a esse respeito. Não havendo manifestações a respeito 
desse item da pauta, a Indicação foi colocada em votação, sendo aprovada por 
unanimidade; 5º) Indicação da Cons. Cleuza Maria Sobral Dias – Calendário de 
Reuniões Ordinárias do CONSUN para o ano de 2015 – A Indicação propõe a 
aprovação do Calendário de Reuniões Ordinárias do CONSUN para o ano de 2015. 
A Indicação foi lida pela autora. Após a leitura a Senhora Presidenta perguntou se 
havia alguma manifestação a esse respeito. Não havendo manifestações a respeito 
desse item da pauta, a Indicação foi colocada em votação, sendo aprovada por 
unanimidade; 6º) Parecer nº 004/2014 da 1ª Câmara - Proc. 23116.006574/2014-01 
– alteração no Regimento Interno do IO – O processo foi relatado pelo Cons. 
Alberto Carlos de Souza Campos, que, após a análise dos documentos que o 
compõem, votou pela aprovação da alteração dos artigos 27 e 30 do Regimento 
Interno do IO. O parecer foi lido pelo autor. Após a leitura a Senhora Presidenta 
perguntou se havia alguma manifestação a esse respeito. O Cons. Bernardelli 
argumentou que ao final dos parágrafos únicos dos artigos 27 e 30 não havia a 
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necessidade de conter o trecho “após ouvido o Núcleo afim”, sugerindo a sua 
supressão. Após algumas considerações a respeito a proposição foi aprovada pelos 
presentes. Não havendo manifestações a respeito desse item da pauta, o parecer foi 
colocado em votação, sendo aprovada por unanimidade; 7º) Parecer nº 003/2014 da 
3ª Câmara - Proc. 23116.008232/2014-18 – alteração no Regimento Interno do 
ILA – O processo foi relatado pelo Cons. Wagner Costa Oliveira, que, após a análise 
dos documentos que o compõem, votou pela aprovação da alteração solicitada pelo 
ILA e ainda algumas correções nos artigos 10, 28, 32, 33 e 34. O parecer foi lido 
pelo autor. Após a leitura a Senhora Presidenta perguntou se havia alguma 
manifestação a esse respeito. O Cons. Joaquim disse entender que não se deve 
confundir Comissão Consultiva com Núcleo Docente Estruturante, pois este tem uma 
atividade bem específica, dando como exemplo o NDE da EE. O Cons. Bernardelli 
disse que ao serem aprovados os regimentos das Unidades Acadêmicas não havia 
um padrão a ser seguido com relação a essa questão e, portanto, esse tipo de 
situação pode acontecer. Acha que o tema pode vir a ser rediscutido pelo Conselho 
e que nesse momento fica um tanto difícil avaliar se a alteração trará algum prejuízo 
para a Unidade. A senhora Presidenta questionou se algum dos conselheiros ligado 
ao ILA teria alguma manifestação a respeito. A Cons. Claudia disse não ter certeza 
se os termos propostos contemplam na íntegra a ideia pensada no ILA. A Cons. Méri 
disse ter dúvidas, pois no seu entender o NDE tem um caráter deliberativo e 
questionou então se a proposta do ILA é de que a referida Comissão passe a ser 
deliberativa. O Cons. Marcelo Gobatto fez uma breve explanação a respeito da ideia 
pensada pelo ILA afirmando que a intenção é que tenha uma função de assistência 
aos Coordenadores de Cursos. O Cons. Joaquim reforçou sua preocupação com 
relação à Comissão Consultiva ser confundida com o NDE e disse que talvez fosse o 
caso de se criar uma Comissão para tratar da regulamentação desses casos, pois 
em caso de aprovação esse caso ficará sacramentado pelo CONSUN. A Senhora 
Presidenta ponderou que a Universidade está passando por um período de 
avaliações e adequações das Unidades após a recente aprovação dos seus 
Regimento Geral e Estatuto. Disse também concordar com a ideia de que uma 
Comissão seja criada para verificar essas alterações, porém também é de opinião de 
que não se pode nesse momento privar as Unidades Acadêmicas de promoverem as 
alterações que entendam ser adequadas para a atualidade. Não havendo mais 
manifestações a respeito desse item da pauta, o parecer foi colocado em votação, 
sendo aprovado por unanimidade; 8º) Parecer nº 003/2014 da 2ª Câmara - Proc. 
23116.008243/2014-06 – Alteração no Regimento Interno da Reitoria (Criação do 
Centro de Microscopia Eletrônica da Zona Sul do RGS - CEME-SUL) – O 
processo foi relatado pelo Cons. Patrick Matos Freitas, que, após a análise dos 
documentos que o compõem, votou pela aprovação da criação do CEME-SUL como 
órgão vinculado à PROPESP, alterando assim o Regimento Interno da Reitoria e 
ulterior regulamentação pelo COEPEA. O parecer foi lido pelo autor. Após a leitura a 
Senhora Presidenta lembrou da participação dos professores Danilo Giroldo, João 
Carlos Cousin e Rosilene Clementin que participaram do processo de criação do 
CEME-SUL desde o início. A Diretora Rosilene falou sobre a importância do CEME-
SUL ser gerenciado e estar vinculado a uma unidade específica, principalmente em 
função da participação em diversos editais que acabam por propiciar a aquisição de 
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diversos equipamentos. O Cons. Danilo lembrou do fato de que em 2007 participou 
da elaboração de um projeto para aquisição de dois equipamentos junto a FINEP, 
mas já com a ideia voltada para a criação de um Centro de Microscopia. Disse que 
foi um desafio muito grande, pois tratava da aquisição de equipamentos de alta 
complexidade, os quais requerem um cuidado muito grande, e que dependiam 
também da qualificação de pesquisadores, e que hoje vê com muita alegria outras 
universidades da região podendo utilizar os equipamentos do Centro da FURG. 
Disse ter presenciado uma situação em que cerca de quinze pesquisadores 
utilizavam os equipamentos concomitantemente. Afirmou que logo em seguida 
deverá ser regulamentada pelo COEPEA a utilização dos equipamentos, pois trata-
se de uma estrutura de suporte às diversas Unidades. O Cons. Bernardelli 
questionou a ideia num primeiro momento, mas diz ter feito uma reflexão a respeito 
do tema. O Cons. Cousin registrou sua satisfação pelo sonho alcançado e disse que 
foi uma luta muito grande, uma obra coletiva que foi construída a muitas mãos, e que 
hoje se concretiza. Disse também ver com muita alegria as atividades lá realizadas. 
Disse apenas estranhar que nesse momento a proposta seja de criação do CEME-
SUL, porque entende que na prática ele já teria sido criado há algum tempo e lhe 
parecia inclusive que já teria sido incluído na estrutura da Universidade. Disse achar 
que o encaminhamento poderia ser pela inclusão na estrutura da Reitoria. A Senhora 
Presidenta, concordando em parte com o Ex-Reitor Cousin, disse que, apesar de já 
criado há algum tempo, formalmente ele não consta no Regimento Interno da 
Reitoria, e que há essa necessidade para que seja estruturado a partir dessa 
formalização, ficando ligado à PROPESP dentro do Regimento Interno da Reitoria. O 
Cons. Danilo corroborou as colocações da Senhora Presidenta, afirmando que não 
se deve perder a perspectiva história da sua criação conforme está registrado no 
processo em questão. O Cons. Cousin sugeriu que então talvez fosse o caso de 
aprovar a institucionalização do Centro e não da sua criação. Após mais algumas 
contribuições ficou acordado pelo plenário que na proposição seria substituída a 
palavra “criação” por “inclusão”. O Cons. Cousin sugeriu e foi acatado pelo plenário 
que na nomenclatura do CEME-SUL ocorresse a substituição do trecho “da Zona Sul 
do Rio Grande do Sul” apenas por “do Sul”, mantendo-se a vinculação à PROPESP 
como originalmente foi apresentada a proposta. Não havendo mais manifestações a 
respeito desse item da pauta, o parecer foi colocado em votação, contemplando as 
alterações promovidas pelo plenário, sendo aprovado por unanimidade; 9º) Parecer 
nº 005/2014 da 2ª Câmara - Proc. 23116.008691/2014-00 – Política Ambiental da 
FURG – O processo foi relatado pelo Cons. Cleber Palma Silva, que, após a análise 
dos documentos que o compõem, votou pela aprovação da proposta de Política 
Ambiental da FURG. O parecer foi lido pelo autor. Após a leitura a Profª. Dione 
Kitzmann, integrante da Comissão Temporária de Gestão Ambiental – CTGA, a 
convite da Senhora Presidenta, fez um relato de como se desenvolveram os 
trabalhos da comissão até este momento. A Senhora Presidenta fez questão de 
registrar que foi um processo participativo e qualificado que contou com o 
envolvimento de profissionais das mais diversas áreas da Universidade. Na 
sequência o relator fez a leitura da proposta de Política Ambiental da FURG com o 
registro de destaques e informou que após contato com o Vice-Reitor Danilo, durante 
a análise da documentação que instrui o processo, decidiu propor a manutenção da 
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CTGA com a função de acompanhar a implantação da Política Ambiental da FURG. 
A Senhora Presidenta agradeceu aos membros da comissão pelo trabalho intenso 
que tiveram durante esses últimos dois anos e também ao relator Cleber pela 
síntese que fez de todas as etapas do processo até esse momento, lembrando 
também dos vários técnicos, dos docentes e das pró-reitorias que se envolveram 
nessa tarefa. Na sequência colocou a palavra a disposição. A Cons. Mônica disse ter 
achado bastante interessante o trabalho realizado pela Comissão, mas que sentiu 
um pouco a falta de participação dos discentes no conceito de agentes ambientais 
apresentado pela Política, questionando como teriam se envolvido e como daqui 
para frente poderiam participar. O Cons. Danilo disse entender a preocupação da 
representante discente afirmou que a questão de envolvimento dos estudantes 
estará mais associada ao fórum e ao SGA, do que propriamente como agentes 
ambientais. Com relação ao envolvimento destes durante o trabalho realizado 
justificou a baixa participação em função de ter sido uma tarefa tipicamente técnica 
até este momento. A Cons. Dione disse que logicamente os estudantes serão 
incluídos nas etapas que virão a partir de agora e que inicialmente foi pensada 
apenas a participação de representações institucionais devido ao caráter técnico que 
havia para a realização deste trabalho. A Cons. Lucia disse que os agentes 
ambientais têm responsabilidades técnicas e os discentes poderão ser incluídos nos 
comitês que serão institucionalizados nas próximas etapas. Disse ainda que há uma 
preocupação grande com a segurança porque na área ambiental se lida com 
componentes perigosos. A Senhora Presidenta afirmou que a participação dos 
estudantes estará garantida no processo. O Cons. Alberto perguntou se haverá 
alguma participação externa no Comitê. O Cons. Danilo em resposta informou que 
isso se dará na regulamentação do Comitê e que a participação externa está 
garantida junto ao fórum ambiental por se tratar de um nível estratégico. O Cons. 
Marcelo falou um pouco sobre questões mais filosóficas, tais como incluir como 
princípio a participação da comunidade externa, incluir     relações interpessoais e a 
criação de espaços de discussão do tema no interior da Universidade. Disse também 
ter sentido a falta da menção de estratégias de difusão destas ações no interior da 
Universidade. O Cons. Danilo disse que a proposta tem a proposição de ser um texto 
mais enxuto e que essas questões devem ser contempladas no detalhamento das 
ações, citando que isso estaria inserido no que se pensou com relação ao inciso VII 
do artigo 3º da proposta, quando se registra que um dos objetivos da proposta é 
“buscar a melhoria da qualidade de vida, segurança do trabalho e saúde ocupacional 
da comunidade universitária”. A Cons. Lucia disse que a forma de se estabelecer a 
informação e as estratégias de comunicação serão determinadas nas ações futuras 
da Política Ambiental. A Senhora Presidenta, lembrando que o Cons. Marcelo integra 
o Comitê de Comunicação da FURG, disse que as ações estarão conectadas com a 
política a ser estabelecida e que estas observações serão de grande valia para a 
Comissão quando se chegar ao nível do detalhamento.  O Cons. Danilo parabenizou 
e agradeceu aos membros da Comissão pelo trabalho realizado, o qual se 
caracterizou pela qualidade técnica dos participantes que se abnegaram na 
execução e envolvimento de um trabalho que foi intenso. Lembrou sobre a pressão 
que sofreram por ocasião da questão do licenciamento ambiental necessário ao 
Câmpus Carreiros e que atualmente há uma licença de regularização. Citou como a 
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recente destinação adequada dos resíduos perigosos armazenados na FURG, que 
foi planejada e supervisionada pela CTGA, e a necessidade de criação de uma 
Central de Resíduos, e que isso faz aumentar o nível de responsabilidade com 
relação ao tema. A Senhora Presidenta agradeceu especialmente ao Cons. Danilo e 
ao Pró-Reitor Marcos Amarante por terem pilotado esse processo até agora e que 
isso vem ao encontro a uma das linhas de comprometimento da atual gestão da 
Universidade. Disse ainda que o documento traz na sua essência o 
comprometimento da filosofia da FURG. Agradeceu mais uma vez a toda a equipe 
envolvida. O Cons. Joaquim elogiou o trabalho que foi realizado e apresentado, e 
também o parecer do relator que lhe parece mais uma aula sobre gestão ambiental 
na Universidade, mas disse que teria que registrar um lado não tão bom deste 
processo, citando a paralisação de obras em prédios da EE, o que teria ocasionado 
que estudantes concluíssem seus cursos sem ter tido oportunidade de usufruir de 
aulas práticas como deveriam. Disse que no seu entender o prejuízo é irrecuperável 
nesta área, pois alguns professores estão se aposentando sem terem tido a 
oportunidade de utilizar das instalações sonhadas. Como Diretor da EE que era na 
época em que foi implantado o programa REUNI fica uma frustração porque os 
laboratórios deveriam estar funcionando há pelo menos dois anos. Lembrou que os 
estudantes da Engenharia Naval não puderam ter aulas nos laboratórios em função 
do embargo das obras. A Senhora Presidenta lembrou que a Comissão trabalhou de 
forma ampla e intensa, mas que alguns desafios ainda terão pela frente, citando 
como exemplo o caso do acesso ao prédio da EE. Disse que a Comissão enfrentou 
os pontos principais com o objetivo de buscar a Licença Ambiental para o Câmpus 
Carreiros. Salientou que o relatório sobre a prospecção arqueológica do Câmpus foi 
concluído e entregue ao IPHAN – Instituto do Patrimônio Histórico e Artístico 
Nacional e que os desafios estão sendo vencidos pela competência da Universidade. 
Disse acreditar que a partir de agora não terão que enfrentar alguns desafios já 
superados e que em seguida deverão ser superadas as questões ainda pendentes. 
O Pró-Reitor Marcos explicou que a obra interna do CENTECO ainda não havia sido 
concluída por uma questão de indefinição da própria EE com relação a alguns 
tanques que devem ser instalados, mas que isso já foi definido na semana que 
passou. Com relação ao acesso ao prédio do CENTECO disse que o projeto técnico 
já foi encaminhado à FEPAM. O Cons. Joaquim disse ter preocupação com relação 
a uma possível expansão a ser realizada no Câmpus Carreiros, questionando o que 
poderia acontecer se ocorresse um novo programa como o REUNI. A Senhora 
Presidenta disse ter tranqüilidade com relação a isso, lembrando que esse trabalho 
hora realizado já terá aprovado áreas de preservação ambiental como também áreas 
para possíveis expansões para o Câmpus. A Cons. Méri disse que definidas essas 
ações se terá que analisar os efeitos que esses embargos provocaram e que não se 
deve tratar de buscar culpados para o acontecido, mas sim de demonstrar 
protagonismo com relação a já se ter um conjunto de ações com relação a isso. A 
Senhora Presidenta disse que as alternativas necessárias foram buscadas junto a 
todos os envolvidos desde que aconteceram os embargos e acredita que o saldo 
dessa situação são questões superáveis. Lembrou que a Universidade passa por um 
processo de qualificação e expansão que envolve a criação de novos cursos e 
consequentemente de novos laboratórios. Teremos um caminho muito mais feliz 
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pela frente já contando com o conhecimento maior a respeito das ações que poderão 
ser tomadas. Deveremos manter sempre nossa qualidade, pois somos referência em 
várias áreas e nos orgulhamos muito de chegar nesses momentos de superação. 
Reafirmou a certeza de um trabalho muito sério e de muita responsabilidade que 
vem sendo realizado pela Comissão desde o início deste processo. O Cons. 
Guilherme fez uma referência a possibilidade de a Universidade adotar a utilização 
de 100% de papel reciclado nas suas atividades como forma de contribuir com a 
política ambiental. A Senhora Presidenta disse que deve-se ir mais adiante e 
aprimorar processos com o objetivo de ir em busca da menor utilização de papel em 
seus processos. A Cons. Karin fez apenas uma ressalva técnica, citando sua 
posição como arquivista, que não é recomendado o uso do papel reciclado para 
alguns documentos que requerem a guarda por um tempo grande, pois esse tipo de 
papel possui uma composição química que determina pouca longevidade para os 
documentos que nele são impressos. Não havendo mais manifestações a respeito 
desse item da pauta, o parecer foi colocado em votação, sendo aprovada com 
aplausos e por unanimidade dos presentes; 10º) Assuntos gerais – A Senhora 
Presidenta informou, como já citado anteriormente, que o Relatório de Prospecção 
Arqueológica do Câmpus Carreiros foi concluído e devidamente entregue ao IPHAN. 
O Cons. Marcelo sugeriu que na Semana Aberta da Universidade fossem realizadas 
atividades nesse sentido da preservação ambiental. A Profª. Dione lembrou que já 
ocorrem acolhidas sócio-ambientais na FURG com atividades integradoras, como 
por exemplo, visitas a compostagens, realização de trilhas, etc... Por fim a Senhora 
Presidenta desejou a todos um próximo ano com muitas realizações e um Feliz Natal 
muito iluminado. Nada mais havendo a tratar, às 10 horas e 50 minutos, a Senhora 
Presidenta encerrou a reunião. A ata será disponibilizada a todos para apreciação e 
aprovação em próxima oportunidade e vai assinada pela Senhora Presidenta e por 
mim, Jorge Augusto da Silveira Bastos, que secretariei a reunião. 
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